

~~Secret~~ R.L.

● insolite

L'Europe à l'heure de l'ovni.

Vers 7 h 30 hier, mardi, ce sont des centaines d'Européens qui ont vu «dix à quinze points lumineux», ou une «boule feu» ou encore «une fusée lumineuse».

Dans l'Est et au Luxembourg

Plusieurs témoins ont aperçu hier matin à 7 h 30 un objet lumineux dans le ciel de Phalsbourg. L'engin d'une taille respectable a été suivi par une traînée de points également brillants, selon les témoins.

Militaire et contrôleur aérien, le témoignage de cet habitant de Boulay est celui d'un expert en la matière. «Hier matin, à 7 h 30, sur la route qui mène de Boulay à Saint-Avold, j'ai pu observer ce phénomène. C'était comme un éclat de feu d'artifice vert, comme un vers luisant entouré de flammèches. Cet objet lumineux, que j'ai pu observer une vingtaine de secondes se déplaçait d'Est en Ouest.

Les Luxembourgeois ont aussi observé hier matin, dans le ciel, l'objet volant non identifié qui, d'après la police, avait l'apparence d'une grappe de cinq ou six lumières vertes très brillantes se déplaçant à grande vitesse à 200 m environ au-dessus du sol, venant d'Allemagne et se déplaçant vers la Belgique.

Marc Bitten, qui a repéré l'objet alors qu'il travaillait à la tour de contrôle de l'aéroport de Luxembourg, a déclaré à Reuter : «C'était comme une roquette mais beaucoup plus rapide. Ce n'était pas un avion. Il s'agissait de cinq choses différentes volant très près l'une de l'autre».

«Cela n'est pas apparu sur les écrans radar. Je ne sais pas ce que c'était. C'est la première fois que je vois quelque chose se semblable» a-t-il ajouté.

En Belgique et au Pays-Bas

Au Pays-Bas, des centaines de personnes ont observé dans le ciel de Eindhoven, au sud des Pays-Bas, une mystérieuse boule de feu se déplaçant d'Est en Ouest. La base aérienne d'Eindhoven et les services météorologiques, qui ne s'expliquent pas ce phénomène, ont été submergés d'appels télé-

phoniques de témoins inquiets, a précisé le porte-parole.

Un aiguilleur du ciel de l'aéroport militaire d'Eindhoven a rapporté avoir vu à l'œil nu la boule de feu, précisant que l'engin n'est pas apparu sur son écran-radar.

Environ à la même heure, un objet volant non identifié, ayant l'aspect d'une fusée lumineuse, a été observé au dessus de Bruxelles et au sud de la Belgique se dirigeant vers le Luxembourg, selon l'Observatoire royal de Belgique. Le phénomène a également été observé par des dizaine d'Allemands en Hesse et dans le Bade-Wurtemberg.

Déchets spatiaux soviétiques

L'objet simultanément aperçu à Amsterdam, à Paris, dans l'Est, en Belgique et au Luxembourg, si c'était le même devait être bien haut, au dessus de la zone balayée par les radars destinés aux avions : entre 80 et 120 km selon un spécialiste du Centre national d'études spatiales (CNES).

Le premier indice est venu de l'espace. Parmi les 6.000 objets divers qui orbitent dans la banlieue de la Terre, du boulon aux morceaux entiers de fusée, la plupart finissent en effet par retomber un jour ou l'autre. Selon les prévisions du NORAD, l'organisme militaire qui surveille le nord du continent américain et les objets en orbite terrestre, les dates et les trajectoires de retombées de deux débris de fusées soviétiques pourraient correspondre, Disloqué par le lancement, les restes des fusées ayant servi en juin et mars dernier à mettre sur orbite des satellites pourraient être à l'origine de ce feu d'artifice matinal. Leurs retombées étaient prévues vers les 10 et 13 septembre, mais avec plusieurs jours d'incertitude.

Mis sur des orbites erratiques après le lancement, les débris des lancements, ou les vieux satellites ralentissent peu à peu leur course et rentrent à des vitesses élevées dans l'atmosphère, où ils se désintègrent et se consomment à la manière de météorites.